

AUTORIDADES REFUERZAN MEDIDAS POR DURO INVIERNO

Ovalle aún espera **apertura de albergue** para combatir las bajas temperaturas

MARTHA HECHERDORSF
Ovalle

Con la llegada del invierno y las primeras bajas temperaturas en la provincia del Limarí, autoridades locales y provinciales han comenzado a implementar medidas para proteger a personas en situación de calle. La Delegación Presidencial Provincial del Limarí, junto a los municipios, activó protocolos preventivos y de emergencia para mitigar los efectos del frío, especialmente en los sectores más vulnerables. Sin embargo, en Ovalle, el principal centro urbano de la provincia, el albergue de invierno aún no se encuentra operativo, aunque su apertura se proyecta para los próximos días.

El delegado presidencial provincial de Limarí, Eduardo Alcayaga Cortés, aseguró que existe una planificación concreta para la temporada invernal. "Lamentamos profundamente el deceso de una persona hace algunos días en la ciudad de Ovalle. Estamos en constante trabajo de monitoreo y coordinación para prevenir la afectación de personas durante el invierno", indicó.

La estrategia forma parte del programa Noche Digna del Ministerio de Desarrollo Social y Familia, e incluye la habilitación de un refugio en Ovalle, actualmente en proceso de implementación. Alcayaga señaló que esta apertura se realiza en coordinación con el municipio y se espera que se concrete "lo más pronto posible".

En paralelo, el Gobierno ha desplegado las Rutas Sociales y Rutas Médicas, que asisten a personas que, por decisión propia, prefieren no trasladarse a refugios. "Muchas personas en esta situación no quieren estar en algún albergue, pero igualmente tenemos la Ruta Social y Ruta Médica para apoyarlas", detalló el delegado.

Además, el delegado también destacó que existe una coordinación activa entre instituciones del Estado y equipos de emergencia municipales, canalizada a través del COGRID provincial, que permite una respuesta conjunta frente a contingencias como heladas o lluvias intensas.



*Inicio de tem-
porada de bajas
temperaturas
y autoridades
comienzan
trabajos en la
implementa-
ción del plan
de invierno,
que incluye la
habilitación de
albergues y me-
didas de apoyo
para personas
en situación de
calle.*

EL OVALINO

Mientras las temperaturas bajan, las autoridades provinciales y comunales del Limarí coordinan medidas para proteger a las personas en situación de calle. Ovalle aún no cuenta con albergue operativo, pero su apertura estaría próxima.

MEDIDAS COMUNALES

Desde el Municipio de Ovalle señalaron que el albergue de invierno, que opera anualmente los meses de bajas temperaturas, aún no está habilitado debido a que se esperan los recursos del Ministerio de Desarrollo Social. No obstante, ya se cuenta con un recinto disponible con capacidad para 20 personas, que funcionará durante 80 días, brindando abrigo, comida y apoyo básico a las personas en situación de calle bajo el programa Protege Calle. El municipio afirmó estar realizando todas las gestiones necesarias para acelerar su apertura.

En Punitaqui, el municipio activó su plan de invierno utilizando las instalaciones del Departamento de Educación (DAEM) como albergue temporal. Esta medida busca dar respuesta inmediata ante las bajas temperaturas, utilizando espacios públicos municipales.

En Combarbalá, la alcaldesa Marta

Angélica Carvajal informó que el municipio trabaja de forma preventiva en conjunto con distintas unidades y actores locales. Las acciones incluyen limpieza de canales y cañerías, llenado de sacos de arena y coordinación con escuelas como posibles albergues ante emergencias. Además, se mantienen canales de comunicación activos con Carabineros y Bomberos, y se han difundido números de emergencia a través de redes sociales.

En Río Hurtado, el municipio ha dispuesto dos internados escolares como posibles albergues, una medida ya utilizada en inviernos anteriores. También se ha preparado maquinaria municipal para enfrentar bajas de quebradas y crecidas de ríos, con operadores disponibles en turnos. A ello se suma un stock de nylons, frazadas, colchonetas y cajas familiares, destinados principalmente a adultos mayores y familias afectadas por el clima.

**"MUCHAS PERSONAS
EN ESTA SITUACIÓN
NO QUIEREN ESTAR EN
ALGUN ALBERGUE, PERO
IGUALMENTE TENEMOS
LA RUTA SOCIAL Y RUTA
MÉDICA PARA APOYARLAS"**

EDUARDO ALCAYAGA CORTÉS

DELEGADO PRESIDENCIAL PROVINCIAL DE LIMARÍ

PERSISTE LA PREOCUPACIÓN

Aunque existe un trabajo articulado entre delegación y municipios, la falta de un albergue operativo en Ovalle sigue siendo un punto crítico, más aún tras el reciente fallecimiento de una persona en situación de calle por hipotermia en la comuna. La pronta apertura del refugio en Ovalle, junto a las medidas locales ya en curso, será clave para enfrentar los próximos meses. Por ahora, las autoridades llaman a la ciudadanía a colaborar, mantenerse informada y apoyar las acciones preventivas, en un invierno que ya comenzó a mostrar su crudaza.